

Aprendiendo DE LAS PARÁBOLAS

Día del niño adventista

Tema: Las parábolas de Jesús

27
DE JULIO

CUARTO SÁBADO



Objetivo

Comprender las enseñanzas que Jesús transmitía a través de las parábolas



Resultado

Una iglesia que estudia y practica las parábolas de Jesús será un instrumento para alcanzar a otros



Proyecto misionero de las clases
«Iluminando»



Énfasis del Nuevo Horizonte
Mejoramiento



Celebramos
Día del niño adventista

Al director

Para el desarrollo de este programa, se sugiere considerar la opción de entradas y salidas para mejorar la experiencia de los participantes. Una idea creativa puede ser decorar el salón para que simule un campo o una montaña, evocando así los lugares donde Jesús solía enseñar.

Como en este sábado se celebra el Día del niño adventista, el Departamento de Niños de la iglesia puede dirigir este programa. Cada niño puede ir vestido con ropas de la época para agregar autenticidad a la presentación. Si así lo desean, los niños podrán realizar sus partes desde un entorno simulado, como un bosque o un campo, lo que añadirá un toque especial a la experiencia. Además, si se necesita mayor participación infantil, se pueden asignar más partes a los niños.

Sugerencias

- ✓ **Decoración con Carteles:** Coloque carteles con mensajes que armonicen con el tema del programa, como citas bíblicas o frases inspiradoras relacionadas con las enseñanzas de Jesús.
- ✓ **Incentivos para las visitas:** Prepare un pequeño incentivo o regalo para las visitas que asistan ese día, como un folleto con reflexiones o un pequeño obsequio simbólico que refleje el tema del programa.
- ✓ **Imágenes relacionadas con las parábolas:** Prepara diferentes imágenes relacionadas con las parábolas que se van a narrar durante el programa. Estas imágenes pueden proyectarse mientras se explican las parábolas, lo que ayudará a visualizar mejor las enseñanzas de Jesús.
- ✓ La parte musical o de adoración puede estar dirigida o presentada por algunos de los niños de la iglesia. También pueden ellos presentar alguna canción o presentación artística.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (director del programa)

Una parábola es un relato, comparación, dicho o ilustración que nos permite extraer una enseñanza espiritual. Jesús, el Maestro por excelencia, comprendía la importancia de enseñar mediante parábolas. Vivía en un entorno hostil donde las tradiciones humanas tenían un fuerte arraigo, lo que podía dificultar la aceptación directa de algunas de sus enseñanzas. A través de las parábolas, Jesús transmitía conocimientos elevados y mostraba las verdades esenciales de Dios y de su Palabra. Además, estas parábolas motivaban a las personas a reflexionar sobre su comportamiento y a considerar cambios en su vida.

Al escuchar a Jesús, las personas no se sentían directamente señaladas, ya que él extraía sus parábolas de la naturaleza y de la vida cotidiana. Esto permitía que quienes lo escuchaban se identificaran con las historias sin sentirse criticados o atacados. Una vez tocados por el Espíritu Santo, muchos decidían entregar sus vidas a Dios para experimentar una transformación interior. Les invitamos a meditar en las enseñanzas de Jesús que presentaremos en esta mañana.

Lectura bíblica y oración

Vamos a leer Mateo 13: 10-12

Los discípulos no podían comprender por qué Jesús enseñaba con parábolas. La explicación que él les dio es relevante incluso para nosotros hoy. Jesús les dijo que a aquellos que anhelaban conocer la verdad se les daría el conocimiento pleno para discernir lo espiritual. Sin embargo, para aquellos que no se acercaban con fe y un anhelo genuino de conocer a Dios, las parábolas parecían historias sin sentido, debido a la dureza de sus corazones. ¿No sucede lo mismo hoy en día? ¿Cuántas personas se burlan de nosotros y consideran la Biblia como un libro sin sentido o que presenta a un Dios malo? ¿Cuántos de nuestros seres queridos se han apartado del camino y han rechazado las verdades eternas? En este momento vamos a orar para que Dios toque los corazones de aquellos seres queridos que se han alejado o que todavía no lo han aceptado.

Himno

La parábola del sembrador, una de las más conocidas de la Biblia, debe servir de motivación a todos los que enseñan y predicán la Palabra. Aunque sembró semillas buenas, no todas germinaron, debido a los diferentes lugares en las que caían. Lo que significa que al predicar las buenas nuevas del reino, algunas personas que tienen el corazón endurecido no le aceptarán el mensaje, otras se distraen con los placeres del mundo y otras no profundizan en la Palabra de Dios y al no tener raíces se van con cualquier viento de doctrina.

Pero siempre habrá personas que buscarán de corazón a Dios y estas darán sus frutos. Recuerda que es el Espíritu Santo el que hace la obra en el corazón. No te desalientes cuando veas que las semillas no dan el fruto que esperabas. Es nuestro deber sembrar y dejar los resultados a Dios. Cantemos el himno 568, *Hay lugar en la amplia viña*.

Bienvenida

Es fundamental dedicar tiempo a comprender las enseñanzas que están plasmadas en las parábolas al leerlas. Mateo 13: 12-13 nos presenta una advertencia importante. A aquellos que escuchan se les dará mayor comprensión. Como hijos de Dios, tenemos la responsabilidad de investigar y escudriñar para evitar que se nos quite incluso lo poco que ya sabíamos. Esto es precisamente lo que ocurrió con los líderes judíos que rechazaron a Jesús. Por eso, veían, pero no entendían, y escuchaban, pero no comprendían. Debemos utilizar sabiamente el conocimiento que Dios nos ha dado, aplicarlo a nuestras propias vidas y utilizarlo para alcanzar a aquellos que están en la oscuridad. Sean todos bienvenidos a la casa de Dios; cada uno de ustedes es como aquella buena semilla que dio fruto para el reino. Así que vamos a regocijarnos en el día del Señor.

Música especial

Quizás te has preguntado cómo es posible que una persona que está escuchando no pueda comprender. Hay una gran diferencia entre escuchar los sonidos de las aves, el ruido, o escuchar una canción mientras conducimos. Escuchar con el corazón, en el sentido espiritual, significa que para poder comprender las enseñanzas de la Biblia se necesita el discernimiento que solo lo da el Espíritu Santo.

Escuchar a Jesús implica fe, creer lo que dice y practicarlo en nuestro día a día a través de las acciones que realizamos, las decisiones que tomamos y los pensamientos que tenemos hacia Dios, hacia nosotros mismos y hacia el prójimo. Implica dejar que el Espíritu Santo dirija nuestra voluntad, deseos y emociones. En estos momentos vamos a escuchar con el corazón una hermosa alabanza que cantará _____.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Iluminando»

Se espera que una luz esté en un candelero, no debajo de una cesta para medir cereales (Marcos 4: 21). Aplica este principio al compromiso de tu iglesia local con la comunidad. ¿Cómo pueden elevar más la luz?

Después de una semana de aparente silencio en temas misioneros, corresponde invitar a tu «amigo para el reino» a una actividad de la iglesia. Considera, para ello: (1) la edad de la persona, (2) sus intereses, (3) la disponibilidad de su tiempo y cualquier otro factor que te ayude a convencerlo de estar ahí. La actividad no tiene que ser esta misma semana, pero si puede ser un culto regular, asegúrate de que sea bien recibido ese día.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

Si les preguntara qué es una lámpara o para qué sirve, de seguro todos podrán señalar que es un instrumento que sirve para iluminar. En tiempos de Jesús era una de las formas más eficientes de alumbrar durante la noche, por lo tanto, cuando sus oyentes escucharon esta ilustración pudieron entender la importancia de que, como seguidores de Jesús, debían brillar en la oscuridad. Ser cristianos, entonces, implica no permanecer en el anonimato. Debemos mostrarle a los demás la luz de Dios, pues es esta la que brillará a través de nosotros para indicarles a los perdidos el camino a seguir. ¿Qué situaciones están impidiendo que su luz brille y que otros puedan venir a la verdad? El misionero de hoy llega de _____.

Nuevo Horizonte

En Marcos 4: 26, Jesús narra la parábola de la semilla que crece. Me llena de gozo saber que, a pesar de que colaboramos con Dios, el crecimiento de esta semilla no depende de los seres humanos; es un proceso divino. Nosotros hemos sido llamados a predicar, a dar a conocer a un mundo que perece las buenas nuevas del reino, pero no sabemos cuándo ni cómo la semilla brotará y crecerá en el corazón de las personas. A pesar de nuestras debilidades y defectos, Dios puede usarnos para que muchas personas puedan venir a sus pies. No se preocupe por el terreno o por las cizañas que pueden crecer alrededor del trigo; habrá una gran cosecha y usted puede ser parte de ella si se entrega a Dios de todo corazón. Escuchemos el mensaje que nos trae el *Nuevo Horizonte*.

División en clases

Música especial

(Entra sin ser anunciada)

Informe secretarial

La parábola de la semilla de mostaza fue relevante en su época y lo es para nosotros hoy en día. Los dirigentes judíos menospreciaban a los discípulos, considerándolos simples pescadores sin valor. Sin embargo, nunca imaginaron que los discípulos, junto con otros seguidores fieles, transformarían no solo su nación, sino que el evangelio llegaría a todos los pueblos circundantes. Jesús utilizó esta parábola para mostrar que, a pesar de que el comienzo de su ministerio fue modesto como una semilla de mostaza, con el tiempo crecería abundantemente.

Quizás estés iniciando algún proyecto misionero y sientas que no tienes la cantidad de personas necesarias. Ora a Dios, pues él es el Señor de la viña y hará crecer su obra a su debido tiempo. Ahora escuchemos el informe secretarial.

Tiempo de la lección

Otra aplicación de esta parábola se relaciona con la gracia de Dios en el corazón. Algunos la asocian con la fe, que puede ser pequeña al principio, pero crece hasta convertirse en un árbol frondoso e inmenso, donde las aves encuentran refugio. En otras palabras, donde otras personas pueden encontrar paz, amor y refugio debido a la presencia de Dios. Quedamos divididos en clases.

Clausura del programa

El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura: Estamos emocionados y conmovidos por esta maravillosa historia que hemos estado estudiando. No hay otra historia de amor más hermosa que esta que estamos explorando en nuestro Club de Lectura, basado en **El Deseado de todas las gentes**. Esta semana nos deleitaremos con los **capítulos del 8 al 11**.

Conclusión

Las ventajas de las parábolas son similares a las metáforas en psicología, ya que quienes las escuchan experimentan una conexión cercana con el relato. Pueden identificarse con los personajes y situaciones sin sentirse invadidos en su privacidad o atacados. Esta estrategia de enseñanza permite a las personas realizar un autoanálisis y visualizar posibles soluciones a sus problemas.

Jesús, con su gran sabiduría, utilizaba las parábolas para que cada corazón pudiera comprender los principios divinos que muchas veces eran opacados por las teorías y prácticas humanas. Él anhelaba que cada seguidor pudiera desarrollar la sabiduría celestial.

Queridos hermanos y amigos, los invito a sumergirse en la Palabra de Dios. Las parábolas continúan siendo accesibles para nosotros, y las enseñanzas de las Escrituras están al alcance de todos aquellos que sinceramente desean crecer en el reino. Ahora, de pie, vamos a alabar al Señor.

Himno final: 205, Dadme la Biblia.

Oración final.

Dileisi Alimaris Pacheco Cuello
Barcelona, España.